

**Viernes 03 de Enero 2025**

**CMIC NACIONAL**

**La IP mexicana puede dar 5 mil empleos a deportados de EU**

(2025-01-02, Alejandro Alegría, La Jornada (sitio), )

Ante la posible deportación masiva de migrantes desde Estados Unidos, la iniciativa privada mexicana aseguró estar preparada para emplear a más personas que se han trasladado fuera de su lugar de residencia habitual en sectores como el automotor, comercio e incluso la construcción, dado que actualmente hay vacantes abiertas. **Luis Méndez Jaled**, dirigente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, señaló que este sector generó hasta noviembre del año pasado más de 5 mil puestos laborales en México y tiene la capacidad de emplear a migrantes.

[ASICH Online, La Jornada \(sitio\)](#).

**Iniciativa privada mexicana podría generar 5 mil empleos para migrantes deportados de EE.UU.**

(2025-01-03, Redacción, El Ciudadano MX (sitio), )

Ante la posible deportación masiva de migrantes desde Estados Unidos, la iniciativa privada en México ha asegurado estar lista para recibir y emplear a los retornados en sectores clave como el automotriz, el comercio y la construcción. **Luis Méndez Jaled**, de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, aseguró que el sector de la construcción tiene la capacidad de emplear a más de 5 mil migrantes, destacando la necesidad de programas de capacitación para integrar a los trabajadores en el mercado laboral.

**DELEGACIONES CMIC**

**Rocío Nahle inicia con mucho ímpetu para destrabar proyectos prioritarios: CMIC**

(2025-01-02, Mario Vázquez, El Dictamen (sitio), )

Buena impresión causa entre la ciudadanía las primeras acciones de la gobernadora Rocío Nahle García reveladoras del interés de destrabar proyectos muy sentidos, cuya inversión cuantiosa requiere la participación del erario federal, declaró el ingeniero Félix Grajales Montiel, directivo del Consejo Consultivo de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**. Una de las demandas de carácter prioritario corresponde al segundo puente en Boca del Río, cuya situación actual presenta nivel crítico ante el exponencial crecimiento poblacional de la Riviera Veracruzana y otros polos de desarrollo del área de influencia. En horas "pico" se forma un "nudo gordiano" que provoca muchos conflictos a la gente con necesidad de tránsito rumbo al puerto u otros puntos de la zona norte.

**Megaobras federales con impacto local**

(2025-01-02, Martha Palma Montes, Alcaldes de México (Sitio), )

En el rubro de infraestructura, México se ubica en la posición 62 de 67 países evaluados, debido a su sector debilitado y la necesidad urgente de reformas significativas para mejorar la competitividad y atraer inversiones, lo anterior con base en el Ranking de Competitividad Mundial 2024, elaborado por la escuela de negocios de la Pontificia Universidad Católica del Perú (PUCP), junto con el Institute of Management Development (IMD) de Suiza. La **Cámara Mexicana de la**

**Industria de la Construcción (CMIC)** elaboró 120 iniciativas de política pública en el sector, a fin de dotar al país de una mejor infraestructura y contribuir al desarrollo económico de las regiones.

### [Prevén año complicado para inversión en infraestructura](#)

(2025-01-02, Benjamín Pacheco, El Vigía BC (sitio), )

Factores como un dólar inestable a principios de año, incertidumbre ante el TLC y reformas que no brindan certeza a las inversiones, forman parte del escenario que para el 2025, de acuerdo a empresarios de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Ensenada. Héctor Ramos García, representante de la **CMIC** en Ensenada, lo puntualizó mediante un posicionamiento con motivo al inicio de este año.

### [Empresarios piden incentivos fiscales y promoción turística para hacer frente al alza al salario](#)

(2025-01-03, Valeria Díaz, El Sol de Cuernavaca (sitio), )

El aumento al salario mínimo debe ir acompañado de estrategias por parte del gobierno como incentivos fiscales que ayuden al sector empresarial a evitar el despido de personal, consideró el presidente de la Cámara Nacional de Comercio-Servicios y Turismo (Canaco-Servytur) en Morelos, Ricardo López Jiménez. A este llamado se sumó el presidente de la Cámara de la Industria de la Construcción (**CMIC**), Armando Núñez Iragorri, quien confió en que el gobierno propicie las condiciones para poder trabajar.

### [Regresan a Morelos empresas constructoras](#)

(2025-01-02, Redacción, La Jornada de Morelos MOR (sitio), )

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Morelos celebró que tras iniciar la gestión de la gobernadora Margarita González Saravia el gremio sí ha mostrado una recuperación, luego de que la administración de Cuauhtémoc Blanco Bravo no tomó en cuenta a las empresas estatales. El presidente de la cámara empresarial, Armando Núñez Iragorri, destacó que, aunque apenas comienzan a despuntar, sí se ha registrado el retorno de algunas empresas que emigraron a otras partes de la república mexicana en busca de mejores oportunidades, lo que denota la alta expectativa que se tiene para este sexenio.

### [Proyecta Sector Constructor despliegue económico mayor con próxima instalación de Puerto Norte](#)

(2025-01-02, Sandra Tovar, Reporteros en la Red TAMPS (sitio), )

El Puerto del Norte, que se instala en Matamoros, detonará el desarrollo económico de la región por lo que convertirá a Tamaulipas en la principal frontera marítima con el mercado norteamericano, aseguró Guillermo Acebo Salman, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**. Acebo Salman manifestó que ha sido importante la visión del Gobernador Américo Villarreal Anaya al impulsar estos proyectos y que además, se trabaja en un puerto que está en crecimiento como el de Altamira.

### [Finanzas, El Dedo en la Llaga](#)

(2025-01-02, Adriana Delgado Ruiz, 98.5 El Heraldo Radio, )

Reforma del Infonavit: La reforma al Infonavit, aprobada rápidamente por el Senado pero detenida en la Cámara de Diputados, ha generado controversia. Se planea crear una nueva constructora

bajo control gubernamental, lo que ha sido criticado por la falta de consulta a trabajadores y patrones. El plan del gobierno es construir viviendas accesibles para sectores vulnerables, aunque el déficit habitacional sigue siendo un gran desafío. La idea de la administración de la presidenta Claudia Sheinbaum es construir un millón de viviendas con precios de entre 700 mil y un millón 200 mil pesos, bastante accesibles, particularmente para mujeres jefas de familia, jóvenes, indígenas y hasta adultos mayores, además de regularizar un millón de hogares ya existentes. Como plan suena muy positivo, considerando que en realidad el rezago en el país es de 10 millones de viviendas, de acuerdo con la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**. Actualmente hay 38 millones de hogares, pero siete de cada 10 son informales, es decir, no tienen certeza en la propiedad, en muchos casos se encuentran en asentamientos irregulares e incluso 8.9 millones de ellos en lugares de riesgo, como barrancos, cerros y otros sitios demasiado expuestos a la furia de los elementos.

## CONSTRUCCIÓN

### [Gasto en construcción de EU, sin cambios en noviembre](#)

(2025-01-03, Reuters, El Economista, . 26)

El gasto en construcción de Estados Unidos se mantuvo sin cambios en noviembre, ya que un aumento moderado de la construcción de viviendas unifamiliares se vio compensado por un fuerte descenso de los desembolsos en proyectos de viviendas multifamiliares. La Oficina del Censo del Departamento de Comercio dijo el jueves que la lectura sin cambios en el gasto en construcción siguió a un aumento revisado al alza del 0.5% en octubre.

[El Economista \(sitio\)](#),

### [Acceso a vivienda: Plan de lotificación para familias de bajos recursos](#)

(2025-01-02, Redacción, Telemetro (Sitio), )

El presidente de Panamá, José Raúl Mulino, anunció el lanzamiento de un plan de lotificación en terrenos estatales que beneficiará a familias de bajos recursos en diversas regiones del país. Este proyecto de vivienda, que incluye infraestructura básica y servicios, busca promover la planificación territorial y se posiciona como una herramienta para distribuir riqueza de manera equitativa. El Ministro de Vivienda y Ordenamiento Territorial (MIVI), Rogelio Jované, será el encargado de presentar los detalles y el inicio del proyecto en los próximos días.

### [Programas de vivienda 2025: Fechas clave y requisitos](#)

(2025-01-02, Redacción, Obras por Expansión MX (sitio), )

En 2025 la vivienda tomara un nuevo impulso a través de la implementación de diversos programas del gobierno federal y las administraciones locales para apoyar a su mejoramiento, ampliación, compra y renta a precios accesibles. Estas estrategias incluyen el Programa Nacional de Vivienda y Regularización, Por una Mejor Vivienda, Vivienda en Renta para Jóvenes y el Programa de Mejoramiento de Vivienda del Invi (Instituto de la Vivienda de la Ciudad de México), cada uno enfocado en atender las necesidades de sectores que enfrentan mayor vulnerabilidad, como personas con ingresos bajos, mujeres jefas de familia, comunidades indígenas, jóvenes y adultos mayores.

### [Más obra pública y programas sociales para El Marqués](#)

(2025-01-03, Alfredo Editor , Plaza de Armas QRO (sitio), )

Con el objetivo fortalecer la recaudación de recursos y lograr una inversión histórica en infraestructura de las comunidades, con mejores programas sociales, más obra pública, entre otras acciones que mejoraren la calidad de vida de las familias, el municipio de El Marqués, a través la Dirección de Ingresos, puso en marcha la campaña de descuentos del Predial 2025. Esta campaña contempla el 20% de descuento en el pago anual del predial, 50% de descuento en multas y recargos y seguro de vivienda gratuito, mientras que en febrero el descuento será del 8% al pagar el predial de todo el año.

#### **RELEVANTES NACIONALES**

##### **Aumenta el diesel hasta 9%**

(2025-01-03, Adriana Arcos, Reforma, . 1)

El precio del diesel aumentó casi un 9 por ciento y ahora se avizoran mayores tarifas de pasajes, transporte, y por tanto, en los precios de alimentos y productos. Tras el incremento en el Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS) en el primer día del año, el precio del diesel ya es 8.8 por ciento mayor respecto al nivel de los primeros días del 2024, alcanzando los 25.76 pesos por litro.

##### **Aumentan deserciones en las primarias públicas**

(2025-01-03, María Cabadas, El Universal, . 1, 4)

La matrícula de primaria en escuelas públicas tuvo un descenso de 310 mil 115 estudiantes en los últimos tres ciclos escolares: 116 mil niños emigraron a escuelas particulares, mientras que 193 mil 791 abandonaron las aulas. Para expertos, hay desconfianza en el nuevo modelo educativo.

##### **México se prepara para deportaciones masivas**

(2025-01-03, Ximena Mejía, Excélsior, . 1, 4)

El gobierno de México tiene "un plan bien elaborado para defender a los mexicanos" de concretarse las deportaciones masivas con las que ha amenazado el presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump. Así lo afirmó la presidenta Claudia Sheinbaum, quien reiteró que el gobierno federal insistirá al gobierno de Estados Unidos sobre la importancia del trabajo de los migrantes mexicanos en su país.

##### **Trump usa caso Nueva Orleans para azuzar contra migrantes**

(2025-01-03, Diego Salcedo, Milenio Diario, . 1, 4 5)

El presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, aseguró que el Departamento de Justicia, el FBI y los fiscales demócratas "no han hecho su trabajo" por pasar demasiado tiempo ocupados en perseguirlo a él y a sus aliados del movimiento Make America Great Again. Trump y otros líderes afines a él responsabilizaron del ataque en Nueva Orleans los demócratas, empezando por Joe Biden, por considerar que fue resultado de sus políticas de "fronteras abiertas" y aprovecharon para reforzar la necesidad de endurecer las políticas migratorias.

##### **Imposible, producción de fentanilo en cocina doméstica**

(2025-01-03, Arturo Sánchez Jiménez, La Jornada, . 1, 3)

El gobierno federal aseguró con datos científicos que no se puede producir fentanilo en una cocina doméstica, como aseguró el rotativo The New York Times en un reciente reportaje.

Funcionarios federales explicaron ayer que es imposible sobrevivir a la toxicidad de ese opioide sin instrumental especializado de protección personal y un laboratorio equipado con ventilación profesional. La teniente Juana Peñaloza, química analista de precursores, analizó el reportaje y concluyó que en él no se mencionan los principales ingredientes químicos para sintetizar fentanilo: 4-ANPP, anilina y cloruro de propionilo.

### **Repunta envío de remesas; recibieron 5 mil 435 mdd**

(2025-01-03, Ana Martínez, El Financiero, . 1, 4)

Luego de dos meses a la baja, el ingreso de remesas a México se recuperó durante noviembre, al repuntar 10.6 por ciento. Datos de Banxico revelaron que los envíos de recursos por parte de los paisanos alcanzaron los 5 mil 435 millones de dólares, un monto récord para un periodo similar. Entre enero y noviembre se captaron 59 mil 518 millones de dólares, también una cifra sin precedente.

### **Remesas acumulan US59,517 millones a noviembre; apuntan a récord**

(2025-01-03, Yolanda Morales, El Economista, . 1, 6)

En noviembre, México recibió 5,435 millones de dólares en remesas, lo que representa un aumento del 10.6% en comparación con el mismo mes del año anterior, según el Banco de México. Los hogares receptores captaron un promedio de 397 dólares en noviembre. En los 11 meses reportados del año, los trabajadores mexicanos desplazados en el exterior enviaron a sus hogares en el país, remesas por 59,517 millones de dólares, el mayor flujo acumulado de los llamados "migradólares", desde que se lleva el registro.

### **Lozoya ofreció hasta hospitales a Hunter Biden**

(2025-01-03, Juan Luis Ramos, El Sol de México, . 1, 4 5)

El exdirector de Pemex, Emilio Lozoya, invitó a Hunter Biden, hijo del actual presidente de Estados Unidos, a explorar negocios con los hospitales e infraestructura de telecomunicaciones de la petrolera, de acuerdo con correos electrónicos del empresario estadounidense a los que tuvo acceso El Sol de México. "Más allá de las oportunidades del petróleo y el gas, Pemex también está privatizando varios de sus grandes proyectos de infraestructura", dice un correo de febrero de 2015 redactado por el hijo del presidente de Estados Unidos, unos días después de haberse reunido con Lozoya y directivos de Pemex.

### **Arranca programa para mujeres**

(2025-01-03, José Miguel Velázquez, El Heraldo de México, . 1, 4)

Ariadna Montiel, titular de Bienestar, dijo en entrevista con HMG que este año se cuenta con 15 mil MDP. Este 2 de enero arrancó la entrega de tarjetas bienestar para un millón de mujeres inscritas en el programa Pensión Mujeres Bienestar, el cual beneficiará este año a mujeres de entre 60 y 64 años, con un énfasis especial en las que habitan en zonas indígenas.

### **Bienes de Zaldívar ascienden a 66 mdp**

(2025-01-03, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1, 3)

El ministro en retiro, Arturo Zaldívar, inicia su participación como miembro clave del Ejecutivo, con una casa con valor de 23.5 mdp, un departamento de 7.5 millones, ambos comprados de contado; es accionista mayoritario de dos empresas; tiene joyas por tres millones, y obras de arte, por 10 mdp; además, posee equipo de audio, video y circuito cerrado que se estima en 22

millones de pesos. En 2023, como ministro, obtuvo ingresos totales por 5.5 millones... este año recibirá 500 mil pesos al mes.

### **Glorieta de Colón // El riesgo de hacer público lo privado**

(2025-01-03, Glorieta de Colón, El Independiente, . 9)

No se ha agotado -y quizá nunca se agote- la discusión sobre hasta dónde debe ser pública la vida privada de los servidores públicos. Hay muchas opiniones al respecto, e incluso fallos judiciales y de órganos autónomos. Sin embargo, cuando un funcionario decide hacer pública su vida privada -incluidos los de la farándula- pone al escrutinio social todo ello. Fue el caso, en su momento, de la alcaldesa en la Cuauhtémoc, Sandra Cuevas, quien hizo públicos hechos de su vida privada, luego se quejaba de que la gente criticara precisamente por esos hechos. Hoy ocurre algo que va por el mismo camino, también de la alcaldesa de la Cuauhtémoc, Alessandra Rojo. También hace pública su vida privada: que ya tiene un romance, que su celebración familiar en Acapulco, o que está en un aeropuerto y viaja en avión comercial -por cierto, con una cachucha que luce el emblema de la Secretaría de Marina, sin ser parte de la Marina.

## **CÁMARAS EMPRESARIALES**

### **Reyes Magos gastarán por niño 2 mil 200 pesos**

(2025-01-03, Leticia Hernández, El Financiero, . 1, 8)

Los Reyes Magos destinarán en promedio dos mil 200 pesos para llevar regalos este 6 de enero a los casi 1.8 millones de niños que habitan en la Ciudad de México, lo que se traducirá en ventas por tres mil 937 millones de pesos, estimó la Cámara Nacional de Comercio, Servicios Turismo de la Ciudad de México (Canaco CDMX). La derrama económica estimada para el comercio capitalino representa el 16.3 por ciento del total esperado por la festividad del Día de Reyes a nivel nacional, con ventas proyectadas en 24 mil 200 millones de pesos, de acuerdo con la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco). De cumplirse, sería un incremento del 10 por ciento anual.

[Diario de México,](#)

### **Los Reyes Magos se gastarán casi 4 mil mdp**

(2025-01-03, Aida Ramírez, Ovaciones, . 1, 22)

El sector comercio, servicios y turismo espera por la primera celebración del año 2025, la del Día de los Reyes Magos una derrama económica de tres mil 937 millones de pesos. De acuerdo con el panorama económico, los principales indicadores y las estadísticas de la capital, José de Jesús Rodríguez Cárdenas, presidente de la Canaco CDMX (Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo de la CDMX), informó que las ventas para esta celebración superarán en 8.1% los resultados del 2024, cuando las expectativas de venta alcanzaron los tres mil 643 millones de pesos.

### **Preocupa a Coparmex el desmantelamiento de instituciones**

(2025-01-02, Verónica Gascón, Reforma.com (sitio), )

En su primer mensaje como Presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Juan José Sierra, advirtió que están decididos a señalar todo aquello que lleve a la concentración de poder y desmantelamiento de las instituciones. "Hoy somos una Coparmex decidida a construir un solo México, con una agenda firme y propuestas claras: una institución

que buscará el diálogo y los acuerdos que sean de beneficio para la sociedad, pero que también habrá de señalar todo aquello que vaya hacia la concentración del poder y el desmantelamiento institucional o en contra de la libertad, la democracia y la dignidad de la persona" señaló.

### **Día de Reyes dejará derrama de 24 mil mdp en todo el país; cifra representa 10% más comparada al 2023: Concanaco**

(2025-01-02, Redacción, El Universal (sitio), )

La tradición del Día de Reyes es una de las fechas más emblemáticas en México, y este año no será la excepción. Según la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur), se estima que la derrama económica para este 6 de enero será de 24 mil 200 millones de pesos, un incremento del 10% respecto al año anterior.

[Diario de México \(sitio\)](#), [107.9 Horizonte](#),

### **"México no puede seguir polarizado"; Coparmex llama a unidad ante retos nacionales e internacionales**

(2025-01-02, Jordan Saucedo, Milenio (sitio), )

En su primer mensaje como nuevo presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Juan José Sierra, llamó a que el país no siga polarizado y menos ante un panorama de retos en el plano nacional e internacional. Durante un mensaje dado a conocer por la agrupación empresarial, Sierra comentó que es necesaria la transparencia y respeto a las instituciones públicas del país.

[Forbes MX \(sitio\)](#), [De reporteros CDMX \(Sitio\)](#),

### **Juan José Sierra: "Somos una sola Coparmex para construir un solo México"**

(2025-01-02, Redacción, El Financiero (Sitio), )

En su primer mensaje como presidente nacional de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Juan José Sierra Álvarez, llamó a construir un país más próspero, justo y unido, particularmente, para quienes más lo necesitan. El dirigente enfatizó la importancia de la unidad nacional para superar los desafíos actuales y reiteró que Coparmex será un aliado propositivo para impulsar el desarrollo del país.

[El Economista \(sitio\)](#), [Expoknews \(Sitio\)](#), [La Magazin CDMX \(sitio\)](#),

### **Se dice Coparmex en condiciones de dar trabajo a deportados: José Medina Mora**

(2025-01-02, Redacción, W Radio (Sitio), )

Ante las constantes amenazas de deportaciones masivas por parte del presidente electo de EU, Donald Trump como medida de presión a México una vez que asuma la presidencia de ese país, el expresidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) José Medina Mora Icaza, aseguró que hay capacidad para recibir a quienes regresen al país, o en su búsqueda de llegar a la unión americana. Medina Mora Icaza ahora expresidente nacional del sindicato patronal, afirmó que en la zona norte ya hay un número importante de plazas ocupadas por migrantes, incluso aseguró que en el caso del OXXO tiene contratados a 3 mil trabajadores migrantes. Por otra parte, Medina Mora Icaza anunció que buscará la presidencia del órgano cúpula del sector empresarial (Consejo Coordinador Empresarial) y dijo que es momento de que sí, con diálogo, pero se tenga una postura firme y contundente, ante el gobierno.

### **Concanaco reconoce los avances de los decretos publicados por el gobierno federal**

(2025-01-02, Redacción, NewsWeek México (Sitio), )

En los días recientes, fueron publicados distintos decretos derivados de diversas peticiones que realizó la Concanaco Servitur México y que tienen un impacto positivo en el sector comercio, servicios y turismo. Este 2025 se encuentra lleno de retos para el sector terciario, pero su presidente Octavio de la Torre considera que las 257 cámaras que representa pueden sacar adelante al país unidos en acciones positivas, por uno y por todos.

### **Acapulco cierra 2024 con ocupación hotelera del 92.2% y un repunte económico**

(2025-01-02, Esmeralda Lázaro, El Economista (sitio), )

Acapulco cerró el 2024 con una ocupación hotelera del 92.2%, al promediar las zonas Dorada, Tradicional y Diamante, durante la temporada vacacional decembrina, que comenzó el 19 de diciembre del 2024, lo cual fue visto por el sector terciario y autoridades como una muestra evidente de que la recuperación económica del puerto continúa. La Gala de Pirotecnia, un evento para recibir la llegada del año nuevo, la cual tuvo un impacto significativo en el puerto, al generar una derrama económica de 3,000 millones de pesos, implicando un aumento de 57% respecto al año anterior, beneficiando a 29,200 empresas locales, informó la Cámara Nacional de Comercio servicios y turismo (Canaco) de Acapulco.

### **Logra gobierno de Evelyn Salgado superar las expectativas en periodo vacacional**

(2025-01-03, Redacción, Diario 21 GRO (sitio), )

Representantes del sector turístico de Acapulco y Guerrero, reconocieron las acciones que impulsó la gobernadora Evelyn Salgado Pineda para promover los destinos de El Hogar del Sol y lograr superar las expectativas en esta temporada vacacional decembrina. En una reunión el titular de la Secretaría de Turismo Estatal, Simón Quiñones Orozco y los presidentes de cámaras empresariales y asociaciones de hoteles, se evaluaron las cifras en ocupación y afluencia turística.

### **La Concanaco Servitur reconoció la sensibilidad de Claudia Sheinbaum al emitir el decreto de estímulo fiscal para cruceros.**

(2025-01-03, Rodrigo Rico, Canal 120 Milenio, )

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servitur) ha expresado su reconocimiento a la sensibilidad y disposición de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, tras la emisión de un decreto que otorga un estímulo fiscal a los pasajeros de cruceros que ingresen al territorio mexicano. Este decreto responde a las preocupaciones manifestadas por la confederación respecto al impacto de la eliminación de la excepción del pago en el derecho de inmigrantes. Además, se destaca que esta medida representa un respaldo directo para más de 185,000 negocios que dependen del turismo en los puertos del país.

### **La Concanaco Servitur proyecta una derrama económica de más de 124 mil millones de pesos por el Día de Reyes.**

(2025-01-03, Juan Manuel de Anda, 103.3 Radio Fórmula, )

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servitur) anticipa un impacto positivo en más de 70,000 establecimientos dedicados a la panadería, así como en comercios mayoristas y minoristas, durante la festividad del Día de Reyes. Se estima que 28 millones de negocios familiares se beneficiarán, especialmente aquellos que ofrecen productos como juguetes, electrónicos, moda y cuidado personal. La Concanaco

Servitur proyecta una derrama económica superior a los 124,200 millones de pesos, lo que representa un incremento del 10% en comparación con los 22,000 millones registrados en 2024.

**[El presidente de Coparmex, Juan José Sierra Álvarez, hizo un llamado a la unidad para enfrentar los desafíos nacionales e internacionales.](#)**

(2025-01-02, Ivonne Menchaca, 88.9 Noticias, )

El presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Juan José Sierra Álvarez, ha instado a la unidad nacional para abordar los retos tanto a nivel nacional como internacional. Durante su intervención, Sierra Álvarez enfatizó la importancia de construir un México donde las empresas no solo sobrevivan, sino que también prosperen, permitiendo a los jóvenes alcanzar sus sueños y brindando a las mujeres igualdad de oportunidades para desarrollar su potencial.

**[El presidente de la Concanaco, Octavio de la Torre, pidió simplificar y transparentar el sistema fiscal.](#)**

(2025-01-02, Fernando Robles, Canal 120 Milenio, )

El presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo, Octavio de la Torre, ha enfatizado la necesidad de implementar políticas fiscales más transparentes y sencillas para fortalecer el tejido empresarial y económico de México. Esta declaración surge en respuesta a las observaciones del Servicio de Administración Tributaria, que subraya la importancia de contar con una normativa clara y accesible para facilitar el cumplimiento de las leyes fiscales. La Confederación ha reiterado su compromiso con la transparencia y el respeto a la legalidad, señalando que la efectividad del cumplimiento de las leyes se incrementa cuando estas son simples y comprensibles para todos los actores involucrados.

**[Octavio de la Torre, presidente de la Concanaco Servytur, pidió más transparencia y sencillez fiscal para fortalecer el tejido empresarial de México.](#)**

(2025-01-02, Samuel Cuervo, Canal 120 Milenio, )

El presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo, Octavio de la Torre, ha enfatizado la necesidad de implementar medidas de transparencia y sencillez fiscal para fortalecer el tejido empresarial y económico de México. Esta declaración surge en el contexto de las recientes afirmaciones del Servicio de Administración Tributaria (SAT), que subrayó la importancia de contar con una normativa clara y accesible para fomentar el cumplimiento de las leyes fiscales en beneficio de la sociedad. La Confederación ha reiterado su compromiso con la transparencia y el respeto a la legalidad, al mismo tiempo que señala que la efectividad en el cumplimiento de las leyes se ve potenciada cuando estas son simples y comprensibles para todos los actores involucrados.

[Canal 120 Milenio,](#)

**[Francisco Vizcaíno, presidente de la Coparmex en Puerto Vallarta, critica la falta de fumigación ante el aumento de casos de dengue.](#)**

(2025-01-02, Pablo Valdés, Pablo Reinah, Canal 52 Mx, )

Francisco Vizcaíno, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana en Puerto Vallarta, ha expresado su preocupación por la falta de fumigación en la zona centro de Puerto Vallarta, a pesar del aumento de casos de dengue en los últimos dos meses. Vizcaíno destacó la

importancia de estas medidas para prevenir contagios entre turistas y locales, aunque no se ha reportado ningún caso específico de turistas afectados en la región. Sin embargo, enfatizó la necesidad urgente de reanudar los servicios de fumigación en áreas como la zona Romántica y Las Altas, así como en otros sectores de la ciudad.

### **El presidente de la Concanaco, Octavio de la Torre, destacó la importancia de la transparencia y la sencillez fiscal para fortalecer el tejido social y empresarial.**

(2025-01-02, Víctor González, Canal 120 Milenio, )

El presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo, Octavio de la Torre, ha subrayado la necesidad de promover la transparencia y la sencillez fiscal en México para fortalecer el tejido social, empresarial y económico del país. Esta declaración surge en el contexto de las recientes afirmaciones del Servicio de Administración Tributaria (SAT) sobre la importancia de contar con una normativa clara y accesible que fomente el cumplimiento de las leyes fiscales. La Confederación ha reiterado su compromiso con la transparencia y el respeto a la legalidad, enfatizando que la efectividad en el cumplimiento de las leyes se ve potenciada cuando estas son simples y comprensibles para todos los actores involucrados.

### **La Canaco reconoció la sensibilidad de Claudia Sheinbaum al emitir un decreto que otorga un estímulo fiscal a los pasajeros de cruceros.**

(2025-01-02, Sandra González, Canal 120 Milenio, )

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo ha elogiado la iniciativa de la Presidenta Claudia Sheinbaum, quien ha promulgado un decreto que proporciona un estímulo fiscal a los pasajeros de cruceros que lleguen a México. Esta acción responde a las preocupaciones expresadas por la confederación sobre las repercusiones de la eliminación de la exención del pago del derecho de no inmigrante. Octavio de la Torre, presidente de la Canaco, enfatizó la relevancia de este decreto, advirtiendo que los costos adicionales podrían haber desviado a las líneas de cruceros hacia otros destinos en el Caribe y Centroamérica.

## **COLUMNAS Y ARTÍCULOS**

### **Jaque Mate // Castigar sin juzgar**

(2025-01-03, Sergio Sarmiento, Reforma, . 6)

México no puede considerarse un país progresista si viola la presunción de inocencia de todos, y especialmente de las mujeres. El 27 de enero de 2023, la Corte Interamericana de Derechos Humanos determinó, en el caso Tzompaxtle Tecpile y otros VS. México, que la prisión preventiva oficiosa de nuestro país es violatoria de los derechos humanos. México no puede ser "el país más democrático sobre la faz de la Tierra" si tenemos un gobierno que quebranta de manera sistemática los derechos humanos.

## **TREN MAYA**

### **Colección osteológica del salvamento arqueológico del Tren Maya, al INAH**

(2025-01-03, Redacción, MEX Diario Imagen, . 17)

Arribaron 920 cajas que contienen la colección osteológica del salvamento arqueológico del Tren Maya al Centro de Resguardo de la Dirección de Antropología Física (DAF), en su sede de la Coordinación Nacional de Antropología, en la colonia San Jerónimo Lídice, al sur de la Ciudad

de México. Dado que la colección osteológica del Tren Maya proviene de los diversos contextos de excavación registrados en sus siete tramos, una parte importante de la misma requerirá de tareas de limpieza y consolidación, salvo aquellas provenientes de los trayectos 1 -de Palenque, en Chiapas, a Escárcega, en Campeche- y 2 -de Escárcega a Calkiní, en Campeche-, "que están perfectamente separados, embalados y listos para estudiarse a profundidad", abunda.

### **La SICT ya inició licitaciones de estudios técnicos para los nuevos trenes de pasajeros**

(2025-01-03, Alejandro de la Rosa, El Economista, . 5)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) tiene en marcha tres licitaciones públicas para realizar diversos estudios de preinversión en 732 km de los tramos ferroviarios de pasajeros: México-Querétaro, Saltillo-Nuevo Laredo y Querétaro-Irapuato (los ganadores se darán a conocer el 14 de enero). Entre las empresas participantes están: Steer Davies & Gleave México (que brindó asesoría técnica en el programa maestro, preselección de trazo y estimación de demanda del Tren Maya), ADHOC Consultores Asociados (que hizo estudios para la ampliación de la estación Lechería del Tren Suburbano al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles) y Cal y Mayor y Asociados (que se encargó de la interventoría técnica y verificación de control de calidad de los trabajos de construcción del tramo 2 del Tren Maya).

### **Aeropuerto de Chichén Itzá aún sin muchos vuelos pese al Tren Maya**

(2025-01-02, Redacción, R. R., Vecinos Cancun Centro, Reportur.mx (Sitio), )

El Consejo Empresarial Turístico de Yucatán (CETUR) ha señalado que el aeropuerto de Chichén Itzá, la zona arqueológica y la cercanía al Tren Maya y el hotel Tren Maya Chichén Itzá potenciarán el turismo del oriente de Yucatán. La cercanía de la terminal aérea con las atracciones turísticas de la zona atraerá visitantes nacionales e internacionales, según Jorge Carrillo, líder de CETUR, quien agregó que la combinación con el Tren Maya llevará desarrollo a la región.

### **Defensa contrata servicio especializado para limpiar la imagen del Tren Maya y "anticiparse al clima mediático"**

(2025-01-02, Redacción, Etcétera (Sitio), )

La Secretaría de la Defensa Nacional contrató un servicio especializado en monitoreo de información para estar al tanto de cada mención que se haga del Tren Maya en redes sociales y medios de comunicación para poder conocer "el clima mediático" y anticiparse al mismo para cuidar la imagen de la obra. A un año de operar con pérdidas, trenes casi vacíos, continuas fallas y grave impacto ambiental, la Defensa consideró que la solución era mejorar su estrategia de comunicación, por lo que lanzó el 13 de diciembre pasado una licitación para contratar un servicio de especialistas en comunicación.

### **México-Sedena y Tren Maya reconocen contaminación de cuerpos de agua: ambientalistas; "no se realizaron estudios ambientales"(El Universal)**

(2025-01-02, Redacción, Agua Org MX (sitio), )

Con la licitación LA-07-H0M-007H0M001-N-6-2025 que tiene el objetivo de identificar, prevenir y mitigar posibles afectaciones a los recursos hídricos en la zona por donde pasa el Tren Maya, la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) y los líderes del proyecto están reconociendo que el tren contamina los cuerpos de agua de la Selva Maya, consideran ambientalistas.

### **Caribe Mexicano iguala récord de turismo en 2024, consolidando su liderazgo**

(2025-01-02, EFE, Tu Interfaz (Sitio), )

El Caribe Mexicano ha demostrado su fortaleza turística al cerrar 2024 con más de 20 millones de visitantes, igualando el récord establecido en 2023. Destinos icónicos como Cancún, Playa del Carmen y Tulum fueron clave en este logro, registrando una ocupación hotelera promedio del 85 %, según Bernardo Cueto Riestra, secretario de Turismo de Quintana Roo. A pesar de los retos derivados de las elecciones en México y Estados Unidos, así como de la incertidumbre en la industria aérea global, el estado reafirmó su liderazgo. Los aeropuertos de Cancún, Cozumel, Chetumal y el recién inaugurado en Tulum fueron fundamentales, manteniendo un promedio de 600 vuelos diarios y alcanzando picos históricos de 765 operaciones en días de alta demanda. Durante la temporada invernal, históricamente la de mayor afluencia, los hoteles reportaron ocupaciones promedio del 85 %, llegando al 90 % en fin de año. Incluso, destinos emergentes como Bacalar y Chetumal destacaron por atraer visitantes europeos y asiáticos en busca de experiencias naturales. En Bacalar, actividades como el kayak, senderismo y la observación de aves son preferidas por los viajeros, quienes aprovechan la proximidad de los aeropuertos de Tulum y Chetumal, además del Tren Maya, para comenzar su aventura desde el primer día.

#### **AIFA**

### **AICM, el tercer aeropuerto más puntual en 2024**

(2025-01-03, Sara Cantera, El Universal, . 20)

El Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) se colocó como el tercer aeropuerto más puntual del mundo en 2024, de acuerdo con Cirium compañía que provee datos la industria. El Benito Juárez quedó detrás del Aeropuerto Internacional Rey Khalid de Riyadh, en Arabia Saudita, y del Aeropuerto Internacional Jorge Chavez de Lima, Perú. El AICM considera salida a tiempo cuando todos los pasajeros están a bordo y le quitan calzos a la aeronave, los cuales aseguran el tren de aterrizaje; pero si el avión tarda otros 20 o 30 minutos en despegar no es un retraso. El Benito Juárez ha reducido sus operaciones en horarios saturados, trasladó operaciones de carga al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) y obligó las aerolíneas a volar en los horarios asignados, lo que logró una mejoría en la puntualidad de los vuelos.

[El Universal \(sitio\)](#),

### **AIFA: Suspenden temporalmente todos los vuelos por banco de niebla**

(2025-01-02, Brenda Rangel, El Heraldo de México (sitio), )

Este jueves 2 de enero el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) suspendió de manera temporal todos sus vuelos debido a la presencia de un banco de niebla que impide el despegue y aterrizaje de los aviones en sus dos pistas y para garantizar la seguridad de los pasajeros y trabajadores, de acuerdo con información de la aerolínea Viva, la cual compartió un comunicado en su cuenta oficial de X, antes Twitter.

[Canal 4 N+Foro TV, Canal 120 Milenio, Canal 4 N+Foro TV,](#)

### **El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles tiene solo el 3% de los pasajeros de aeropuertos nacionales.**

(2025-01-02, Juan Carlos Barajas, Canal 150 El Financiero Bloomberg, )

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) ha registrado únicamente el 3% del tráfico de pasajeros en aeropuertos nacionales entre enero y octubre de 2024, según datos oficiales. La Agencia Federal de Aviación Civil reporta que, al décimo mes del año pasado, el AIFA acumuló 61 millones de viajeros, posicionándose en el sexto lugar entre los aeropuertos mexicanos. A pesar de este avance, el AIFA se encuentra aún distante de terminales como el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, Monterrey, Cancún o Tijuana.

[Canal 150 El Financiero Bloomberg](#), [Canal 150 El Financiero Bloomberg](#),

### **En entrevista, Fernando Gómez, experto en el sector aeroportuario, habló sobre el impacto del incremento del 4% en la TUA.**

(2025-01-02, Romina Román Pineda, Marielena Vega, 98.5 El Heraldo Radio, )

En entrevista para el programa Salud, Dinero y Amor de Heraldo Radio, Fernando Gómez, experto en el sector aeroportuario, habló sobre el impacto del aumento del 4% en la Tarifa de Usuario Aeroportuario (TUA) en el Aeropuerto Benito Juárez de la Ciudad de México. Gómez explicó que este incremento, que se aplica anualmente y se suma a otros aumentos trimestrales, afectará significativamente el costo de los boletos de avión, ya que se acumula con el IVA y otros cargos. Esto podría desincentivar a los viajeros a elegir destinos en México, favoreciendo a opciones más competitivas en el Caribe, Centroamérica, Sudamérica y Norteamérica. Además, destacó que el TUA no está generando suficientes ingresos para mantener adecuadamente las instalaciones y la seguridad del aeropuerto, ya que una gran parte se destina a pagar bonos por la cancelación del aeropuerto en Texcoco. Gómez también comentó sobre el Aeropuerto Felipe Ángeles (AIFA), señalando que aún no ha despegado debido a problemas de conectividad y falta de una estrategia conjunta a nivel federal, estatal y municipal.

## **SICT**

### **Se fortalece la Agencia Reguladora del Transporte Ferroviario**

(2025-01-03, Alejandro de la Rosa, El Economista, . 5)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) iniciará el 2025 con un nuevo reglamento interior en donde se incluirán las labores de la Agencia Reguladora del Transporte Ferroviario (ARTF), parte de ellas también están en la Ley Reglamentaria del Servicio Ferroviario. Entre las atribuciones del órgano desconcentrado, a cargo de Andrés Lajous, están: planear el desarrollo estratégico en materia ferroviario y tramitar las peticiones relativas al otorgamiento de concesiones y asignaciones para la construcción, operación y explotación del Sistema Ferroviario y para la prestación del servicio público de transporte ferroviario, así como su prórroga, modificación, nulidad, cesión, terminación y revocación, en términos de las disposiciones jurídicas aplicables.

### **PAN pregunta: ¿Qué pasó con los recursos destinados al programa 'Bachetón'**

(2025-01-02, Angelica Melín, Noticias MVS (Sitio), )

La Jefa del Ejecutivo Federal tiene que aclarar el uso que se dio a los más de 4 mil millones de pesos que se destinaron al programa llamado "Bachetón", a través del que se pretende dar mantenimiento a las carreteras federales del país, demandó el integrante de la bancada del Partido Acción Nacional (PAN) en la Cámara de Diputados, Ernesto Sánchez. Sánchez Rodríguez indicó que ya se solicitó información formal a la Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT), pero no hay claridad.

### **Continúan descuentos para estudiantes y maestros en transporte hasta término de vacaciones**

(2025-01-02, Redacción, Pilotzi Noticias (Sitio), )

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) informó que hasta el próximo 3 de enero se mantendrán vigentes los descuentos en transporte federal y ferrocarril para estudiantes y maestros. Estas reducciones, del 50% para estudiantes y del 25% para docentes, aplican durante el periodo vacacional de invierno fijado por la Secretaría de Educación Pública (SEP). Cualquier infracción en el cumplimiento de estas disposiciones puede ser reportada ante la Agencia Reguladora del Transporte Ferroviario o la Dirección General de Autotransporte Federal, dependiendo del medio afectado. También es posible presentar quejas en las oficinas del Departamento de Autotransporte Federal del Centro SICT correspondiente.

[La Carpa.Mx \(Sitio\)](#), [Inversion Turística \(sitio\)](#), [Vértigo Político \(sitio\)](#), [Siete 24 \(Sitio\)](#), [Hoja de Ruta \(Sitio\)](#).

## **PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN**

### **¿Quiénes provocan la cuesta de enero?**

(2025-01-03, Redacción, Índice Político (sitio), )

El INEGI presentó la Encuesta Anual del Comercio 2023, en la que se indica que el año pasado, el de mayor inflación en la historia reciente, los intermediarios en materias primas agropecuarias tuvieron ingresos por 4.7 billones de pesos, mientras que todo el sector primario de la economía solo registró un valor de 720 mil millones de pesos. Esto significa, en síntesis que a cada peso adquirido en el sector agropecuario, los intermediarios le agregaron cinco pesos para distribuirlo en las tiendas que lo vendieron al consumidor. Es decir que tuvieron 500 por ciento de ganancia. El reporte indica que en total el sector comercio tuvo un valor de 18 billones 991 mil 299 millones de pesos, cifra que significó poco más del doble que el Presupuesto de Egresos de la Federación para ese año. 2023.

### **Aplauden combate a corrupción en Infonavit**

(2025-01-02, Redacción, Muro Político MX (sitio), )

La Central Unitaria de Vivienda (CUV) se pronunció por una reforma "radical" en el Infonavit, en beneficios de los trabajadores mexicanos, y saludó la iniciativa de la presidenta Claudia Sheinbaum para combatir la corrupción en ese instituto, derivada, afirmó, "de la política hipotecaria neoliberal". César del Pardo Escalante, presidente nacional de la CUV, aseguró que "el hoyo negro", la médula de la corrupción que rastrea el gobierno federal dentro del Infonavit está en el manejo discrecional que le han dado por décadas al multimillonario monto de la subcuenta de vivienda. El Infonavit administra actualmente 77.6 millones de subcuentas de vivienda. A partir de datos oficiales, el presidente de la CUV señaló que solamente en la subcuenta de vivienda, el Infonavit acumula a junio de 2024, un billón 982 mil 803 millones de pesos. De esa cantidad, 739 mil, 641 millones, 216 pesos están en un fondo de inversión a largo plazo en Nacional Financiera, a través del fideicomiso F/80715 denominado Fondo de Apoyo a las Necesidades de Vivienda de los Trabajadores (FANVIT). En un ejercicio aritmético, Del Pardo Escalante señaló que, en promedio, la subcuenta de vivienda del Infonavit recibe 11 mil 500 millones de pesos al mes, equivalentes a 138 mil millones de pesos anuales. Esto si se toma un promedio de 500 pesos mensuales de los 22 millones de personas registradas como económicamente activas ante el IMSS, que corresponden a la aportación del 5 por ciento del

salario de los trabajadores, que los patrones pagan al instituto de vivienda. Esos 138 mil millones de pesos anuales que en promedio recibe la subcuenta de vivienda, es el doble de los 61 mil 132 millones de pesos que se presupuestaron en el Presupuesto de Egresos de la Federación para el próximo año en el rescate de Acapulco, por el desastre que causó el huracán Otis en octubre de 2023.

### **México-Perspectivas de la gestión pública del agua en 2025 (La Jornada)**

(2025-01-02, Redacción, Agua Org MX (sitio), )

Lo que podemos esperar respecto a la gestión del agua en México en este 2025 dependerá en gran medida de la planeación del Plan Nacional Hídrico y del Acuerdo Nacional por el Derecho Humano al Agua. No se espera que comience la ejecución a gran escala de los proyectos mencionados, ya que no existe el presupuesto etiquetado en el Presupuesto de Egresos de la Federación para el próximo año. Se ha mencionado que se comenzará con la preparación de los proyectos ejecutivos.

## **REFORMA ENERGÉTICA**

### **Privatizar a Pemex, el plan de su ex director, Emilio Lozoya, y Hunter Biden**

(2025-01-03, Juan Luis Ramos, La Prensa, . 1, 10 11)

Incluso, habló de empujar a la fintech E-Plata, fundada por Miguel Alemán Magnani, para que fuera la plataforma de pago para los empleados de Pemex, como parte de las negociaciones de Biden y sus socios con Lozoya para aprovechar la oportunidad de privatizaciones en Pemex tras la reforma energética de 2013. Habían pasado unos meses desde que México abrió la exploración y explotación de hidrocarburos a empresas internacionales por primera vez en 75 años, gracias a la reforma energética de 2013, y Lozoya ya recibía en su oficina a empresarios de Estados Unidos, Ucrania y nacionales que buscaban aprovechar la oportunidad de privatización de Pemex.

### **Clave, la regulación y transición en sector energético este 2025**

(2025-01-03, Héctor Usla, El Financiero, . 7)

La implementación de la reforma constitucional en materia energética, la adhesión de la Comisión Reguladora de Energía (CRE) y la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH) a la Secretaría de Energía y cómo avanzará la transición energética, serán de los principales retos que tendrá que afrontar el sector durante el 2025, coincidieron especialistas. Rocío Abreu, presidenta de la Comisión de Energía de la Cámara de Diputados, consideró que se necesita tiempo y dinero para que México avance en la transición energética. "Por ahora, tenemos un fondo para modernizar 16 hidroeléctricas e impulsar otras energías, como la geotermia, desgraciadamente, tenemos compromisos internacionales que no vamos a lograr a tiempo, pero la transición tiene que ver también con tiempo, porque construir nueva infraestructura lleva su tiempo", resaltó.

### **Conahcyt se eleva a rango de secretaría de Ciencia, Humanidades, Tecnología e Innovación; HOY arranca funciones**

(2025-01-02, Redacción, Pasantes DF CDMX (Sitio), )

Este primero de enero comenzó oficialmente sus funciones la Secretaría de Ciencia, Humanidades, Tecnología e Innovación (Secihti), de acuerdo con el Decreto por el que se reforman, adicionan y derogan diversas disposiciones de la Ley Orgánica de la Administración

Pública Federal. Esta nueva institución, creada tras la aprobación del Congreso de la Unión y la publicación del decreto en el Diario Oficial de la Federación (DOF) el 28 de noviembre de 2024. Opera a través de dos subsecretarías: Ciencia y Humanidades y Tecnología e Innovación, las cuales estarán encargadas de ejecutar proyectos estratégicos en áreas clave como semiconductores, transición energética, electromovilidad, observación satelital, y monitoreo de corrientes oceánicas, entre otros.

### **Convoca Claudia Sheinbaum a reuniones para estabilizar precios de los combustibles**

(2025-01-02, Redacción, Energía Hoy (Sitio), )

La presidenta Claudia Sheinbaum instruyó a la secretaria de Energía, Luz Elena González a realizar reuniones con los representantes de las estaciones de servicio de los combustibles y encontrar soluciones para estabilizar sus precios. Sheinbaum Pardo señaló que, pese a que la reforma energética de hace 12 años eliminó un máximo en los precios de la gasolina, el llegar a la cifra mencionada no tiene justificación y no ayuda a estabilizar los precios.

### **Arranca la Secretaría de Ciencia; estas serán sus funciones y objetivos**

(2025-01-02, Sara Pantoja, Proceso (sitio), )

El 1 de enero entró en funciones la Secretaría de Ciencia, Humanidades, Tecnología e Innovación (Seciht), a cargo de Rosaura Ruiz Gutiérrez, cuyo principal propósito es colocar a la ciencia y la tecnología al centro del proyecto social de nación del gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum. La Secretaría, que encabezarla la bióloga de la UNAM y amiga desde la universidad de la presidenta Sheinbaum Pardo, va a articular, coordinar y ejercer la rectoría que corresponde al Estado mexicano en el sector de humanidades, ciencias, tecnologías e innovación (HCTI). También impulsará el avance del conocimiento en todos los campos y su aplicación para el desarrollo tecnológico, la innovación y la atención de prioridades nacionales.

[Canal 3 Imagen,La Carpa.Mx \(Sitio\),98.5 El Heraldo Radio,](#)

### **¿Por qué México tiene la gasolina más cara? Ramsés Pech explica los factores detrás del precio**

(2025-01-02, Luis Cárdenas, Noticias MVS (Sitio), )

En entrevista para MVS Noticias con Diana Alcaraz en ausencia de Luis Cárdenas, Ramsés Pech, analista y asesor de la industria energética, habló sobre ¿por qué México tiene la gasolina más cara? Pech explicó que, de cada litro de gasolina que compramos en México, un gran porcentaje corresponde a impuestos. "Hoy en día, el gobierno con la reforma energética aplica el IEPS como un ingreso que ayuda a las políticas públicas. Cuando vas a la estación, pagas un 40% de impuesto: el 16% de IVA y el 24% de IEPS", señaló el analista. En total, los impuestos representan una parte significativa del precio de la gasolina, dejando a los consumidores con menos margen para reducir el costo en las estaciones de servicio.

## **ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS**

### **Acapulco, con cuentas pendientes por más de 560 mdp; reportan obras públicas sin facturas**

(2025-01-03, Rafael Montes, Milenio (sitio), )

Los locatarios del mercado de Pie de la Cuesta, en Acapulco, llevan cuatro años vendiendo sus mercancías a las orillas de la carretera que va hacia Zihuatanejo porque reniegan del inmueble



en el que antes estaban. Se niegan debido a que consideran que la ubicación no les favorece, pues está un poco escondido, y, sobre todo, aseguran que, a pesar de que el gobierno municipal lo remodeló en 2020, no tiene instalación de electricidad ni de agua potable. Las cifras oficiales indican que los trabajos costaron 1.4 millones de pesos, provenientes de recursos federales. Pero hay un problema: no existe documentación, facturas o comprobantes, que demuestren que en realidad se usó esa cantidad de dinero y que lo que se contrató y por lo que se pagó, corresponda con lo que, en realidad, se hizo. Así lo señala un informe de la Auditoría Superior de la Federación (ASF), la cual revisó los gastos hechos por el gobierno municipal de Acapulco, ahora gobernado por Abelina López, en 126 obras realizadas en 2020, en las que encontró irregularidades que, a la fecha, siguen pendientes de solventarse.